

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

## LA CAMARA DE LOS LORES EN INGLATERRA.

Una de las instituciones que mas contribuye á dar carácter peculiar al Gobierno de la Gran Bretaña, es la Cámara hereditaria é independiente de los Lores, manifestacion viva de todas las tradiciones y hechos gloriosos de la nacion, y representacion palpitante de la gran propiedad del país y de las mas ilustradas eminencias en la literatura, en la política, en las armas y en la magistratura.

Al advenimiento de los Tudores al trono, estaba formada por lores temporales hereditarios y lores espirituales vitalicios; pero su número era muy reducido.

Las guerras que Inglaterra habia sostenido con Francia y la civil de las dos Rosas, originada por las rivalidades existentes entre las casas de York y de Lancaster, casi habian extinguido la antigua nobleza. De aquí, que solo concuerdan 25 lores del orden temporal al primer Parlamento reunido por Enrique VII; y de aquí tambien que Enrique VIII nombrara 26 mas á poco de su advenimiento al Trono, lo que fué causa de que, imitando su conducta los reyes que le sucedieron, haya ocurrido en definitiva que los mas de los que en la actualidad tienen títulos nobiliarios, no desciendan de los barones de la Edad media, como algunos creen, sino que son una aristocracia moderna, creada por los Tudores, los Estuardos y los Brunswick.

Lores espirituales, lo eran en un principio todos los arzobispos, obispos, abades y priores; mas suprimidos los conventos en 1539, únicamente quedaron con aquella dignidad los dos arzobispos de Cantorbery y de York y 21 obispos.

Tanto los lores espirituales como los temporales, no recibian nunca gratificacion alguna por acudir al Parlamento; pero como se consideraba que lo hacian por derecho propio, y no por representacion, y los viajes á la corte desde los condados ó diócesis eran largos, se les permitió votar por poder hasta fines del siglo XIII, en cuya fecha, habiendo observado Enrique VIII que los apoderados solian ser personas de condicion demasiado humilde, dispuso que los lores ausentes eligieran precisamente á otros lores para que los representaran.

Lo mas extraño del caso ha sido que tan peregrino modo de tomar parte decisiva en deliberaciones á las cuales no se habia asistido, y de las que es probable que ni aun se tuviera conocimiento, se ha estado usando hasta 1867.

Hoy mismo ocurre todavia que, como la cualidad de lor ó ar es trasmisible á las hembras, tienen éstas, cuando son pareas, derecho á asistir á la sesion régia ó de apertura del Parlamento, y á votar en las sucesivas por medio de poder que transmiten á cualquiera de los lores de su confianza.

Un doble hecho ha sido ocasion de las dos modificaciones de más entidad que han tenido lugar en el organismo de la Cámara de los lores.

La anexion á Inglaterra de los antiguos reinos de Escocia é Irlanda.

La del primero de estos pueblos, llevada á cabo en tiempo de la buena reina Ana, hizo precisa la celebracion de un pacto en que se convino que Escocia tendria representacion en los dos cuerpos colegisladores.

Ninguna dificultad hubo para que, conforme á sus leyes, eligieran los escoceses desde luego 45 diputados para la Cámara popular ó de los comunes; pero las hubo, y grandes, para fijar el número de lores que habia de enviar á la alta Cámara.

Dar asiento en ella á todos los lores escoceses, casi tan numerosos como los de Inglaterra, era desnaturalizarla, y, sobre todo, quitar á esta nacion la preponderancia que á todo trance deseaba conservar.

Nombrar un número reducido de aquellos, ofrecia el grave inconveniente de que quedarian ofendidos los restantes.

Se hubo, pues, de apelar á un término medio aceptable para todos, y él consistió en que los mismos lores de Escocia eligieran 16 de entre los mismos para cada Parlamento.

Tal fué la transaccion á que se debe que fuera introducido el sistema electivo en la Cámara aristocrática de Inglaterra.

La union de Irlanda, efectuada por el gran Pitt en el año 1800, dió ocasion para que se aumentase el número de lores con cuatro más del orden espiritual y 28 del orden temporal, elegidos para cada legislatura por los que de una y otra clase habia en dicho país al tiempo de ser anexionado á la Gran Bretaña.

Como consecuencia de estos hechos, al espirar el año de 1800 componian el alto cuerpo co-legislador del Reino-Unido; un número indeterminado de lores temporales ingleses hereditarios; 28 lores irlandeses vitalicios y 16 lores escoceses electivos, más 26 lores espirituales ingleses vitalicios y cuatro irlandeses electivos. La iglesia escocesa, que es presbiteriana, y no reconoce, por tanto, la gerarquía episcopal, no ha tenido nunca representacion en la cámara.

En la actualidad figuran en ella, segun una estadística reciente, 492 lores; cuatro de los cuales son principes de la familia real; dos arzobispos, 24 obispos: 28 duques; 32 marqueses; 170 condes; 37 vizcondes y 195 barones.

La justa consideracion de que goza tan aristocrático cuerpo no se debe, sin embargo, tanto á la elevada posicion y grandes riquezas de los individuos que lo constituyen, como á la circunstancia de que ningun gobierno concede la ansiada dignidad de lor á otras personas que las que han prestado relevantes servicios á la Nacion ó han ganado por su talento merecido renombre. Se necesitaria, no obstante, verdadera ceguedad de inteligencia para negarse á reconocer que contribuye no poco á realzar su autoridad y prestigio, el hecho de ser grandes propietarios todos los lores del reino, ninguno de los cuales percibe, por punto general, una renta inferior á 20.000 libras esterlinas. (100 000 duros próximamente.)

A pesar de todo, es lo cierto que políticos de gran valía rehuyen con verdadera tenacidad, el momento de ingresar en la alta Cámara.

El ilustre gefe del partido liberal, Gladstone, se ha negado siempre á ello: pero es, porque imitando seguramente el ejemplo del célebre Peel, prefiere ejercer el cargo de diputado en que ha hecho tan brillantes campañas.

El mismo Disraeli, actual jefe del gabinete y del partido conservador inglés, ha opuesto análoga resistencia durante mucho tiempo.

La reina, que se habia propuesto ennoblecerle en muchas ocasiones, solo consiguió de él en 1874 que permitiese aceptar á su esposa el título de condesa de Beauconsfield. Por fin, muerta ésta, la corte redobló su empeño en 1876, y Disraeli, es desde esta fecha, lord Beauconsfield.

Es de notar, porque es un rasgo característico y peculiar de la legislacion del Reino-Unido, que los lores no tienen derecho de sufragio para las elecciones de diputados. Sucede, por lo tanto, que en virtud de una antigua disposicion inspirada por la desconfianza, los pares de Inglaterra son legisladores, pero no electores.

Es una circunstancia, que cuando menos lejos de pasar desapercibida, debiera ser objeto de estudio para todos aquellos pueblos que han querido organizar su Cámara alta ó Senado á semejanza de la inglesa, desconociendo acaso que no es obra de un momento crear una aristocracia ilustrada como la de la Gran Bretaña, donde es poderosa por la riqueza territorial que posee y respetada por la provechosa influencia que ejerce en la gobernacion del Estado —Juan Poveda García.

(«Clamor de la Patria.»)

## LA CONJURACION DE ALI-SUAVI.

Véase como refiere el corresponsal de un periódico francés este acontecimiento, que ha conmovido durante un momento la capital de Turquía y el trono de ab-ul-Hamid:

Constantinopla 21.—Ayer á cosa de medio dia extendióse por la ciudad el rumor de que se oian tiros en direccion del palacio de Tcheragan. Me dirigí en seguida hácia aquellos parajes. En el trayecto de algunos kilómetros que separa de Tcheragan el arrabal de Pera, nada indicaba un acontecimiento extraordinario. La multitud circulaba por las calles tranquilamente, con su indolencia habitual; las tiendas estaban abiertas.

Ya cerca de Tcheragan era otro el aspecto. Habia muchos comercios cerrados, pasaban á escape oficiales de caballería, y á pequeña distancia del palacio cortaba el camino un cordón de tropas. Por lo demás no se oia disparo alguno. Hablábase vaga y contradictoriamente de una tentativa para proclamar á Murad Sultan de los Osmanlis. Segun todos los informes, esta tentativa habia fracasado miserablemente.

Hé aquí lo que habia pasado:

A las once de la mañana, unos cincuenta refugiados del interior se presentaron á la puerta del palacio de Tcheragan, y pidieron permiso para entrar. El soldado que estaba de centinela respondió negativamente, y los refugiados se echaron sobre él y lo cosieron á puñaladas. Inmediatamente fuerzan la entrada y se precipitan en el patio interior, al cual viene á dar la puerta principal del edificio donde Murad es guardado con centinelas. Los dos funcionarios que vigilaban esta puerta hacen ademán de resistir, y caen heridos de varios tiros de revolver.

Entre tanto, el número de amotinados aumentaba considerablemente. Habia unos cien por fuera del palacio, otros tantos en el patio, y cerca de sesenta acababan de diseminarse por los aposentos interiores, cuyo acceso habia quedado libre con el asesinato de varios empleados.

A la cabeza de los revoltosos iba Alí-Suavi-Efen-di en traje de refugiado. Animaba á su gente con palabras calurosas, y buscaba el aposento de Murad revolver en mano. El ex-Sultán se apareció de pronto delante de los insurrectos y les preguntó qué querían de él. «Tú eres nuestro soberano legítimo, —respondió Alí Suavi; venimos á proclamarte Sultán en reemplazo de Ab-ul-Hamid, cuyo destronamiento ha decretado el pueblo. Ven á mostrarte á tus fieles súbditos.» Murad hizo notar que el momento era poco oportuno, y rehusó la corona que se le ofrecía con mas audacia que certidumbre de poder darla. Entonces Alí-Suavi le dijo textualmente: «Si no quieres ser Sultán de buen grado, lo serás por la fuerza.» A lo que Murad contestó que saltaría la tapa de los sesos al primero que pusiera mano sobre él; y uniendo la acción á la palabra, montó un revolver que llevaba oculto bajo sus vestidos. El drama comenzaba á acentuarse. Oíanse en el patio interior repetidas detonaciones de armas de fuego.

Los insurrectos recibían á tiros un batallón que venía de Ildenz, y el batallón contestaba vigorosamente. La escuadra acorazada surta en el Bósforo, cerca de Teheragan, había enviado embarcaciones armadas, que rodeaban el palacio. Acudían tropas de todas partes, y formando un cordón por el lado de tierra, iban haciendo numerosos prisioneros. Las mujeres corrían desesperadas por los pasillos y las azoteas, dando gritos que dominaban el ruido de la fusilería. Alí-Suavi continuaba en razones con Murad. Viendo todo esto, el eunuco encargado por Abd-ul-Hamid de guardar á Murad, ordenó enérgicamente á los soldados que arrojaran por las ventanas á los revoltosos.

Alí-Suavi descargó su revolver sobre la tropa. En seguida recibe un bayonetazo en el vientre que lo echa por tierra, y otro que acaba con su vida. Un oficial tiene la feliz inspiración de encerrar á Murad en su aposento. Entonces comienza una verdadera caza contra los amotinados. Poco después, ni uno sólo de los que habían penetrado en el palacio estaba vivo.

Se calcula que han muerto 80 hombres, 65 insurrectos y 15 soldados. Lo cierto es que á cosa de anochecer remontaban el Bósforo cuatro grandes embarcaciones cargadas de cadáveres. Entre ellos ha sido fácil reconocer los de varios softas que habían tomado el disfraz de refugiados.

Alí-Suavi, desterrado de Turquía durante largo tiempo, volvió á su patria bajo el breve reinado de Murad. Fué primero bibliotecario de palacio y gobernador ó ayo de los príncipes, y luego director del «Liceo de Galata-Serai.» Tenía gran amistad con Mahumud-Pachá-Dacmat, cuñado del Sultán, que es ahora el hombre mas influyente en el Serrallo, y ejerce desde hace ocho ó diez días las funciones de ministro de la Guerra.»

(«Imparcial.»)

#### PARÍS 30 DE MAYO.

La «Patrie» publica los siguientes telegramas de sus corresponsales particulares:

«Viena 31 de mayo.—El partido militar se muestra satisfecho de la enérgica actitud tomada por el conde Andrassy. Los armamentos que se llevan á cabo en el litoral del Adriático llevan por objeto dejar abierto el camino para ocupar la Bosnia. En Pola, arsenal de Austria-Hungría, se despliega una febril actividad. Se están armando dos nuevos buques acorazados.

En Transilvania, las fortificaciones del collado de la Torre Roja quedarán pronto terminadas. Se han emprendido obras por este lado al ver que la dis-

minación de las tropas rusas tenía mas bien por objeto intentar una sorpresa en los desfiladeros que practicar operaciones contra el ejército rumano.

Berlin 31 de mayo.—Se aguarda al Czarewitch en Dresde, donde debe asistir á la celebración de la boda de oro de los Reyes de Sajonia. En seguida irá á tomar baños á la provincia rhenana, donde pasará tres semanas.

El gobierno austro-húngaro parece decidido á poner algunas condiciones á la independencia de Rumanía y de Sérvia.

Constantinopla 31 de mayo.—A pesar de la resistencia de Achmed-Bajá, gobernador militar de Bulgaria, han llegado á Constantinopla 18 batallones de las guarniciones de Varna y Chumla. El Sultán se vió precisado á enviar una orden terminante firmada de su mano para que se dejarán partir esos batallones.

La guarnición de Varna consta de ocho á diez mil hombres.»

Telegrafian de Berlin con fecha del 30 á la «Gaceta de Colonia» que la embajada de Francia está haciendo preparativos para recibir á los representantes del gobierno francés en el Congreso, y se añade que las embajadas de Rusia y Austria efectúan iguales preparativos.

El «Lagblatt» de Berlin dice que la policía ha disuelto la asociación electoral socialista de Wiesbaden y que se ha prohibido la reunión de obreros socialistas que debía celebrarse en junio en Magdeburgo.

El mismo periódico añade que si el Congreso socialista que debe reunirse en Gotha, no puede tener lugar en esa ciudad, ni en Brema, ni en Hamburgo, los socialistas alquilarán un buque de vapor y tendrán sus reuniones en cualquier puerto del mar del Norte.

En una correspondencia de Belgrado del 28 se lee:

«El coronel Markovitch, dos oficiales, un sacerdote griego y otros cuatro sentenciados á consecuencia de los sucesos de Topola, fueron fusilados el domingo en Angelovatch. Algunos de los sentenciados opusieron una desesperada resistencia á dejarse fusilar y fué menester someterlos á viva fuerza.»

Washington 29 de mayo.—El Congreso ha aprobado un bill en que se conservan á los embajadores sus actuales sueldos.

La Cámara de los representantes ha decidido suspender sus sesiones el día 17 de junio.

En una carta de M. Stephens, individuo del Congreso, se censura la proposición presentada por M. Potter.

El miércoles por la noche se dió un banquete de ochenta cubiertos en el ministerio de Negocios extranjeros en obsequio del Rey don Francisco de Asís. Acompañaba á S. M. el duque de Baños. Asistieron al banquete, al cual no siguió recepción alguna, el marqués de Molins, el duque de Híjar y su esposa, el marqués de Peñafiel y su esposa, el marqués de Talleyrand y su esposa, el personal de la comisión régia de España, los condes de Fernandina, de Miranda, de Bañuelos y de Sanafé, el almirante Fourichon y su esposa, el ministro de Portugal Mendez Leal y su esposa, el ministro de la república de San Salvador y los directores del ministerio.

El sábado último se solemnizó en Lóndres con gran pompa el cumpleaños de S. M. la Reina Victoria que cumplía cincuenta y nueve años de edad.

Por la mañana un escuadrón de «horse guards» y

dos batallones de granaderos hacían el servicio de honor delante del palacio de Saint-Thomas. Las trompetas anunciaron la llegada del cortejo real, y los soldados presentaron las armas con esa precisión que distingue á los soldados ingleses. El duque de Cambridge y el príncipe imperial de Alemania seguido de su Estado mayor, pasaron revista á las tropas. Las diversas bandas de música ejecutaron primero el «God save the queen» y después el rígidon de las «Campanas de Corneville.» El desfile se efectuó en medio de los «¡hurrras!» de la multitud, tan entusiasta como la de París por las fiestas militares.

Por la noche los principales barrios de Lóndres aparecieron brillantemente iluminados. Todos los ministros dieron banquetes y recepciones y se bebió una cantidad fabulosa de champaña brindando por la Reina.

Lord Salisbury presidió el banquete que se da todos los años al cuerpo diplomático. Asistía á él el cuerpo diplomático. El embajador de Francia, marqués de Harcourt, estaba colocado entre el conde Schouwaloff, embajador de Rusia, y el conde Munster, embajador de Alemania.

Hubo festejos públicos, fuegos artificiales, y las provincias solemnizaron también el cumpleaños de su soberana. El sábado por la mañana los treinta millones de habitantes que cuenta la Gran Bretaña se despertaron al estruendo de las salvas de artillería y todas las tropas se pusieron sobre las armas.

Esciben de Berlin con fecha del 29 á la «Gaceta de Colonia»:

«La policía ha disuelto una reunión de una asociación de socialistas en la cual debía hablar M. Fritzsche. El motivo de ello ha sido el hallarse en la reunión un aprendiz que no llegaba á la edad de diez y seis años. El vice-presidente se negaba á marcharse y fué conducido por su resistencia á un cuartelillo de policía.»

#### PARÍS 2 DE JUNIO.

Esciben de Leipzig con fecha del 30 á la «Gaceta de Colonia»:

«El comité central electoral socialista publica un manifiesto, en el cual convoca al congreso socialista en Gotha del 15 al 18 de junio. La orden del día del congreso está concebida en estos términos:

1.º Memoria del comité central electoral-socialista de Alemania sobre la propaganda hecha por el partido en los doce últimos meses. El ponente de esta comisión es Hartmann.

2.º Memoria de los individuos socialistas del Parlamento alemán sobre el papel representado por ellos en esa Asamblea. Ponente Fritzsche y Hasenderer.

3.º Discusión sobre el estado de la democracia socialista respecto de la administración del gobierno y municipal. Ponentes Bebel y Rittinghansen.

4.º Situación de la democracia socialista tocante al libre-cambio. Ponentes Bracke y Oldenburgo.

5.º La propaganda socialista.

6.º La prensa socialista.»

El derretimiento de las nieves y las abundantes lluvias caídas en los días 24 y 25 de mayo han engrosado en extremo el caudal de aguas del Isere y de sus afluentes.

Mas arriba de Grenoble las aguas han invadido la llanura en una extensión de muchos kilómetros. Todos los terrenos comprendidos entre el puente del Gache y el riachuelo de Cheyhus, y mas abajo entre Tencin, Lancey, Domene y Gieves han quedado completamente inundados.

El Drac y el Romanche, afluentes del Biere, han experimentado tambien una gran crecida. El primero ha llegado al mismo nivel que en 1859.

El Ródano ha inundado el territorio del Bouchage, de Branges y de Avenieres.

(«Diario de Barcelona »)

## Gacetilla.

### LOS INTERESES MATERIALES DE MENORCA.

Están haciendo grandes esfuerzos los diputados de Puerto-Rico y las comisiones enviadas á Madrid por los cosecheros y fabricantes de azúcar de Andalucía para decidir al Gobierno en la cuestion de derechos impuestos á las procedencias de aquella Isla, segun los deseos de cada uno.

Al amparo de la legislacion que viene rigiendo en la materia ha adquirido desde hace algunos años un desarrollo asombroso la industria sacarina en los reinos de Andalucía y Valencia, que como es sabido son y han sido siempre las comarcas mas ricas de España por lo que se refiere á la fertilidad de su suelo.

Para reanimar esta industria que en Puerto-Rico ha llegado á un lamentable decaimiento, pretenden aquellos insulares una gran rebaja en sus derechos con que poder hacer competencia á las producciones de la Península; pero el Gobierno atendiendo las reclamaciones de los productores peninsulares se niega absolutamente á acceder á la peticion de los porto-riqueños; quienes de seguir en el actual estado forzosamente han de quedar aniquilados.

Para salvar un conflicto que entraña mucha gravedad, porque en cualquier sentido que se resuelva ha de perjudicar á alguna de estas provincias rivales, igualmente españolas, se ha ocurrido al señor don J. B. Sitges, inteligente funcionario de Hacienda un medio feliz, que podria salvar el conflicto sin perjudicar á ninguna de dichas provincias, y antes bien contribuiria al mayor desarrollo de tan importante industria en España al mismo tiempo que serviria para introducir una nueva industria en Menorca que podria elevarla á una gran altura en su riqueza. Consiste el proyecto del señor Sitges en declarar libre la introduccion en Menorca de los mascabados de Puerto-Rico y su refino; con cuyo privilegio se establecerian muchas fábricas para centrifugar dichos mascabados, y claro es que en tan importante industria habrian de emplearse muchísimos brazos, así como se estableceria un comercio muy activo entre Menorca, la Península y el Extranjero; todo lo que esusamos decir cuánto y cuánto habia de enriquecer á esta Isla.

Apesar de que este asunto se está tratando en los Cuerpos Colegisladores y el Gobierno dé gran importancia á su resolucion, no vemos que ningun diputado ni senador de las Baleares se haya ocupado de él, ni tampoco vemos que ningun ayuntamiento, corporacion, ni nadie se cuide de aprovechar una ocasion tan oportuna como la que se presenta para solicitar del Gobierno y de las Cortes que adopten el pensamiento del señor Sitges concediendo á Menorca un privilegio que tiene la virtud de ser favorable no solo para esta si que tambien para las provincias productoras.

Nosotros no podemos menos de felicitar al inteligente mahonés señor Sitges por el feliz pensamiento que ha tenido y por los propósitos que manifiesta de favorecer á su país natal; propósitos tanto mas loables por cuanto son muchos los hijos de este país que teniendo medios de contribuir á su prosperidad la dejan sin embargo que languidezca en su orfandad.

Cumplimos con nuestro deber llamando la atencion sobre un asunto tan vital para la Isla; veremos

lo que hacen ahora las Corporaciones y personas llamadas á gestionar para que se obtenga una favorable resolucion.

**Estamos recibiendo muchas y sentidas** quejas sobre el proceder del Comisionado de apremio por cédulas personales. Ha empezado por repartir unas cédulas anónimas, pues no llevan firma ninguna y si solo una rúbrica; están fechadas en Palma y el mismo dia en que aparecen estendidas en la capital de la provincia se reparten en Mahon. Pues á pesar de todos estos vicios que son mas que suficientes para anular el procedimiento del tal *ejecutor*, está el Ayuntamiento permitiendo que cobre casi el CUÁDRUPLO del valor de las cédulas personales y hace oídos de mercader al justo clamoreo de tanto infeliz como reclama proteccion contra esta manera verdaderamente moruna de cobrar los impuestos.

Llamamos seriamente la atencion del Ayuntamiento sobre este asunto, pues no parece sino que quiere mostrarse *padre cariñoso del pueblo* contribuyendo á hacer mas pesada la carga de contribuciones con que á cada momento se le abrumba.

**El cortante de esta ciudad Miguel Andreu** ha hecho entrega en la tarde de hoy á los establecimientos de beneficencia de la mitad de un hermoso novillo que ha sido muerto de una pedrada. Este acto caritativo y de desprendimiento es alabado por sí solo.

**Como es costumbre todos los años la víspera de Pentecostes**, esta mañana se ha convertido el mercado de carnes en una verdadera exposicion de ganado bovino. En ella han figurado hermosos bueyes procedentes de los predios *Morell, Son Puigchet, Torre del Rey, Bellvenet, Cugullonet y Canesía*. De doce á una de la tarde, todo vicho espuesto ha sido degollado pasando á ocupar el fondo de las carnicerías engalanadas con verdes cañas y vistosas flores.

**El teniente coronel comandante de ingenieros don José Casamitjana y Cubero** sale mañana á bordo del vapor *Puerto-Mahon* para Barcelona á donde ha sido destinado como agregado á la comision de acuartelamiento de aquella plaza y defensa de la frontera.

**La compañía dramática pone en escena** mañana por la noche en nuestro coliseo la comedia en cuatro actos *Las travesuras de Juana*.

**El señor Obispo de esta diócesis celoso** siempre por el bien de las almas y accediendo á la peticion que en Mayo último le elevaron algunos vecinos y propietarios del pueblo de San Luis, ha ordenado en decreto de cinco del corriente se celebre en la parróquia de dicho pueblo una tercera misa en los domingos y dias festivos á eso de las ocho de la mañana.

**En la mañana de hoy ha salido para la** mar la goleta *Africa*.

**A beneficio del primer actor cómico don Federico Busutil** se pondrá en escena el lunes en nuestro teatro el juguete en tres actos *Un tonto de Capiroto*, la comedia *Lluvia de oro* y la chistosa pieza *La Mosquita muerta*.

**Anoche en la fonda «Central» se hallaban** encendidas varias luces *Victori* las que son de una gran claridad y belleza, habiendo salido muy satisfechos cuantos tuvieron ocasion de verlas. Los aparatos son muy variados y del mayor gusto, no se

necesita ni tubos ni torcidas, ni la luz dá humo ni olor y su baratura y comodidad las ponen al alcance de todas las fortunas. Creemos no seria desacertado que nuestro municipio procurára aplicarlas al alumbrado público.

El señor Victori ha cedido el privilegio de la *Luz Victori* para esta isla á don Ramon Sans y Verdguer el que segun noticias pondrá en esta ciudad un establecimiento de este sistema de alumbrado.

**En el vapor-correo «Puerto-Mahon» se** ha colocado un cepillo para la recaudacion de fondos destinados al Asilo Naval Español, habiéndose puesto en aquel una plancha de laton con la siguiente inscripcion *Asilo Naval. Socorrer at desvalido*.

**Ochenta y una cabezas ganado vacuno** serán embarcadas mañana con destino á Barcelona á bordo del *Puerto-Mahon*.

**La corbeta de los Estados-Unidos «Allience»** en la tarde de hoy ha abandonado las aguas de este puerto dirigiéndose á las de Málaga.

**En la parróquia de Santa Maria de esta** ciudad se dá principio mañana á la solemnidad de las cuarenta horas.

**El Alcalde de Terrer ha participado al** Gobernador de Zaragoza que en algunas vides del término hay señales de existir la *Phylloxera*.

## Seccion Poética.

### ¡AYES DEL ALMA!

Tornará el sol brillante  
El espacio á iluminar;  
Mas tu amor delirante  
Y tu mirada radiante,  
¡Ay!... esa jamás volverá.

Tornarán blancas estrellas  
En el cielo á fulgurar;  
Pero las mañanas bellas  
Y tus sentidas querellas,  
¡Ay!... esas jamás volverán.

Tornarán las puras rosas  
El jardin á perfumar;  
Pero las tardes hermosas  
Y las horas deliciosas,  
¡Ay!... esas jamás volverán.

Tornará la mariposa  
Por la pradera á cruzar;  
Mas tu voz armoniosa  
Que sonaba cadenciosa,  
¡Ay!... esa jamás volverá.

Tornará la primavera  
Los valles á engalanar;  
Pero mi Pura hechicera  
Que todo mi encanto era  
¡Ay!... esa jamás volverá.

Tornarán los ruiseñores  
A entonar dulce cantar;  
Mas los dias soñadores  
Y mis perdidos amores,  
¡Ay!... esos jamás volverán.

Francisco Boni.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Stos. Victorino y Salustiano confesores.

### CULTOS.

**Corte de María.**—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores en la Parróquia de Sta. María.

Parróquia de Sta. María, mañana procesion con el Santísimo Sacramento dándose principio al gran Jubileo é indulgencia plenaria de las 40 horas que en estos dias todos los años se celebran. A las 7 misa y comunión general. A las 10 la mayor que será la nueva de Don Benito Andreu pbro., a 4 voces y coro, con sermón que dirá el Rdo. P. Ricart, de la Compañía de Jesus. Por la tarde solemnes visperas, despues Rosario, Meditacion y estacion; á las 7 Laudes solemnisimas y concluidas la magestuosa Reserva.

Lunes, se espondrá á la misma hora, á las 10 misa mayor con sermón por el citado orador. Por la tarde lo mismo que el dia anterior.

Martes, tambien lo mismo, solo el sermón que será á las 7 de la tarde y despues la procesion de costumbre.

### Santo de mañana

✱ PASCUA DE PENTECOSTES O VENIDA DEL ESPIRITU SANTO, y Santos Primo y Feliciano mártires.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 8.

De Ciudadela en 1 dia laud Cinco Hermanos, p. Manuel Canet, con 3 trips. leña y ladrillos.

Despachados el 8.

Para la mar Corbeta de guerra Africa, de 3 cañones 130 caballos y 128 plazas al mando del Capitan de fragata D. Eduardo Guerra y Durán.

Para Barcelona con efs. y la corresp. Vapor-correo Puer-to-Mahon, Cap. D. Antonio Victori, con 23 trips.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 9.

**SOL.**—Sale á las 4 horas, y 32 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 7 horas, y 26 minutos de la tarde.  
**LUNA.**—Sale á las 12 y 23 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 12 y 38 minutos de la noche.

## Anuncios.

### Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca etc. etc.

Hace saber: que habiendo recibido oficio de esta fecha del Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta Plaza cuyo tenor es como sigue:

«Habiendo de dar principio el dia 10 del actual y sucesivos en que el tiempo lo permita, la instruccion del tiro al blanco con piezas de artillería en la fortaleza de Isabel 2.ª desde la batería enterrada número 10 contra blanco flotante situada en direccion á la desembocadura del puerto, la cual dará principio á las 8 de la mañana, izando una hora ántes la bandera nacional para que sirva de aviso»

Y deseoso de evitar todo incidente desgraciado, se dá la mayor publicidad á fin de que con perfecto conocimiento de todos procuren evitar aquellos — Mahon 8 de Junio de 1878.—Juan Cardona y Neto.

## Para vender.

En la fábrica de jarcias de los Sres. Ponsetí hermanos, Anden de Poniente núm. 33, hay para vender *escudos nacionales* y *lanillas para banderas* á precios sumamente módicos,

Por un precio sumamente módico se vende un laud antes escampavias con su palo entena y vela nueva para su ajuste dirigirse al almacen Rampa Abundancia núm. 36.

## LOZA.

En el establecimiento de Simeon Tortosa, calle de las Moreras, se encontrará abundante surtido de ella en distintas clases, de Sevilla; especialmente la de Valencia de la cual se han recibido orinales de 42 centímetros de altura cómodos con dos asas reforzados y con su correspondiente tapadera.

Tambien se encontrará cristal en varias clases.

En dicho establecimiento se encuentra el muy acreditado papel para fumar de Alquitrán Noruego, en distintos tamaños y en paquetes de mil hojas, como de 500, en libritos: todo uno y otro de la fábrica de José Bardou. Este papel el mas acreditado que existe hoy, como lo prueba el grande consumo que de el se hace, es legítimo, puro é higiénico y para adquirirlo, exigir las verdaderas marcas de dicho fabricante Bardou, dirigiéndose á este establecimiento calle Moreras antes número 1 esquina.

Tambien informarán de un machito de estatura mediana color oscuro casi negro que hay para vender y de muy buenas cualidades y dócil.

## Buen vino

En el almacen núm. 32, del Anden de Levante, se vende vino blanco y tinto legítimo de Alicante, sin composicion alguna á 9 y 10 rs. vn. cuarter y 15 el blanco.

## SAL COMUN

DE LA ISLA DEL AIRE.

Se encontrará en el almacen de la Rampa de la Marina núm. 14 al precio de 14 céntimos el almud salero.

Se encontrará tambien en Villa-Carlos calle de Stuard núm. 14 á 13 céntimos.

## PARA ARGEL

(DIRECTAMENTE)

Se despachará el martes 11 del corriente el Vapor

## MAHONÉS

para salir el miércoles á las 8 en punto de la mañana, al mando del capitan D. José Pons. Admite carga á flete y pasajeros hasta las doce de la mañana del martes, advirtiendo que pasada dicha hora no podrá admitirse más.—Se despacha en la calle de la Infanta, 26 escritorio.

## TEATRO.

GRANDES Y VARIADAS FUNCIONES  
PARA LOS DIAS 9 y 10 DE  
JUNIO DE 1878.

### DOMINGO 9.

Despues de una escogida sinfonía se pondrá en escena la preciosa comedia en 4 actos y en verso, titulada:

## LAS TRAVESURAS DE JUANA.

dirigida por el actor cómico D. Federico Busutil y en la que tanto se distingue la primera actriz Sra. Martin.

La estraña duracion de la obra no admite fin de fiesta.

Precios y hora de costumbre.

### LUNES 10.

Á BENEFICIO DEL PRIMER ACTOR Y DIRECTOR EN EL GÉNERO COMICO  
**D. FEDERICO BUSUTIL.**

ORDEN DE LA FUNCION.

Despues de una escogida sinfonía, se pondrá en escena el *estreno* en este teatro del lindísimo juguete en 3 actos titulado:

## UN TONTO DE CAPIROTE.

Dirigido por el beneficiado y acompañándole las principales partes de la compañía.

A continuacion seguirá la preciosa comedia en 1 acto, titulada:

## LLUVIA DE ORO.

Dando fin la funcion con la chistosa pieza de D. Enrique Perez Escrich:

## LA MOSQUITA MUERTA.

Precios los de costumbre.

Se empezará á las 9.

No habrá bandeja.

NOTA. El domingo próximo se pondrá en escena el gran drama del célebre Echegaray titulado:

## LA ESPOSA DEL VENGAADOR.

Imp. de Parpal.

### REAL PRIVILEGIO

## LUZ VICTORI

APARATOS Y LAMPARAS QUE CONVIERTEN EN GAS EL PETRÓLEO REFINADO.

ARDEN SIN TORCIDA NI TUBO DE CRISTAL

LA LUZ ES MAS BLANCA É INTENSA QUE LA DEL GAS  
GASTAN APENAS CUATRO MARAVEDISES POR HORA

SON INESPLOSIBLES, Y SE GARANTIZAN POR CUATRO AÑOS

Estos aparatos que han hecho innecesario el gas en Barcelona, pueden verse en la fonda Central donde está hospedado el propietario del Real Privilegio, y admite proposiciones para ceder este negocio, á un sola casa de Mahon.